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COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA: 
 
 
TITULARES       SUPLENTES 
DEP. SANDRA ROSADO - PMDB    DEP. FREDERICO ROSADO - PPB 
DEP. JOSÉ DIAS - PMDB      DEP. ELIAS FERNANDES - PMDB 
DEP. VALÉRIO MESQUITA - PPB   DEP. GILVAN CARLOS - PPB 
DEP. GETÚLIO RÊGO - PFL        DEP. JOSÉ ADÉCIO - PFL 
DEP. PEDRO MELO - PSDB        DEP. VIDALVO COSTA - PPB 
 
 
 

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR, MEIO AMBIENTE E INTERIOR: 
 
 

TITULARES       SUPLENTES 
DEP. FÁTIMA BEZERRA - PT      DEP. RUTH CIARLINI - PFL 
DEP. LEONARDO ARRUDA - PDT   DEP. GETÚLIO RÊGO -PFL 
DEP. TARGINO PEREIRA - PMDB   DEP. VALÉRIO MESQUITA - PPB 
 
 
 

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO, SERVIÇOS PÚBLICOS E TRABALHO: 
 
 

TITULARES       SUPLENTES 
DEP. PEDRO MELO – PSDB          DEP. SANDRA ROSADO - PMDB 
DEP. FREDERICO ROSADO - PPB   DEP. VALÉRIO MESQUITA - PPB 
DEP. FRANCISCO JOSÉ - PPB   DEP. VIDALVO COSTA - PTB 
 
 
 

COMISSÃO DE FINANÇAS E FISCALIZAÇÃO: 
 

 
TITULARES       SUPLENTES 
DEP. GETÚLIO RÊGO - PFL    DEP. JOSÉ ADÉCIO - PFL 
DEP. LEONARDO ARRUDA - PDT   DEP. FÁTIMA BEZERRA - PT 
DEP. JOSÉ DIAS - PMDB        DEP. ELIAS FERNANDES - PMDB 

 
 

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA: 
 
 

TITULARES       SUPLENTES 
DEP. MÁRCIA MAIA – PSB    DEP. FRANCISCO JOSÉ – PPB 
DEP. GILVAN CARLOS - PPB      DEP. SANDRA ROSADO - PMDB 
DEP. JOSÉ ADÉCIO - PFL    DEP. FÁTIMA BEZERRA - PT 
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COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL: 
 
 

TITULARES       SUPLENTES 
DEP. VIDALVO COSTA - PPB      DEP. ELIAS FERNANDES - PMDB 
DEP. FRANCISCO JOSÉ - PPB   DEP. GILVAN CARLOS - PPB 
DEP. RUTH CIARLINI - PFL      DEP. JOSÉ ADÉCIO - PFL 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1293/01 

PROJETO DE LEI N° 464/01 
 
 
 

Reconhece como de Utilidade Pública a 
entidade que especifica, e dá outras 
providências. 

 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE FAÇO SABER que o 
Poder Legislativo aprovou e eu sanciono a seguinte Lei: 
 
 Art.1° Fica reconhecida como de Utilidade Pública a FEDERAÇÃO DO RN 
DE TÊNIS DE MESA ADAPTADO - FRNTMA com sede e foro jurídico no município 
de Natal, neste Estado. 
 
 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogada 
as disposições em contrário. 
 
 Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Norte, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em 06 de novembro de 2001. 
 
 
 

Deputado PEDRO MELO 
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JUSTIFICATIVA 
 

 
 
 
 A justificativa se faz pelos serviços desenvolvidos junto a 
portadores de deficiências físicas, integrando-os a sociedade através da 
prática esportiva, especificamente o Tênis de Mesa Adaptado. 
 
 
 
 
 Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Norte, Palácio José Augusto, em 06 de Novembro de 2001. 
 
 
 

Deputado PEDRO MELO 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1316/01 

PROJETO DE LEI N° 465/01 
 
 
 

“Reconhece de Utilidade Pública 
a entidade que se especifica.” 

 
 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 

 
FAÇO SABER que o PODER LEGISLATIVO decreta e EU sanciono a seguinte 

Lei: 
 
 Art.1° Fica reconhecida como de Utilidade Pública a “ASSOCIAÇÃO 
COMUNITÁRIA DE VILA DE FÁTIMA”, com sede e foro jurídico na cidade de 
Extremoz, Município do Estado do Rio Grande do Norte. 
 
 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas 
as disposições em contrário. 

 
 
 

Sala das Sessões do Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, 
Natal(RN), 01 de novembro de 2001. 

 
 
 

Deputado FREDERICO ROSADO 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

NATAL, 19.11.01   BOLETIM OFICIAL 2029  ANO XI   SEGUNDA-FEIRA 

 9 

RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1341/01 

PROJETO DE LEI N° 466/01 
 
 
 

Denomina a cadeia pública de Mossoró 
de Tenente Coronel Laerson José da 
Costa. 

 
 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 
 

FAÇO SABER, que o Poder Legislativo decreta e EU sanciono a 
seguinte Lei: 
 
 Art.1° Fica denominada como de Tenente Coronel Laerson José da 
Costa a Cadeia Pública, que se encontra em fase de construção, no 
município de Mossoró. 
 
 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas 
as disposições em contrário. 
 
 Palácio de Despachos de Lagoa Nova, em Natal, 07 de novembro de 
2001, 111° da República. 
 
 
 

FRANCISCO JOSÉ 
Deputado Estadual – PPB 
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JUSTIFICATIVA 
 

 
 Laerson José da Costa foi Tenente Coronel da Polícia Militar do Rio 
Grande do Norte, tendo uma vida sagrada pela presteza e a função diária 
de promover a segurança do povo potiguar. 
 
 Sempre dedicado ao ofício da tarefa cotidiana, foi agraciado com 12 
títulos de cidadania, concedidos pelas Câmaras Municipais das cidades 
onde desempenhou funções de Delegado. Ocupou com destaque a nobre função 
de Comandante Geral do II BPM em Mossoró. 
 
 
 
 

FRANCISCO JOSÉ 
Deputado Estadual – PPB 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1342/01 

PROJETO DE LEI N° 467/01 
 
 
 

Denomina o Hemocentro do Hospital 
Regional Tarcísio Maia de João 
Marinaldo de Holanda. 

 
 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 
 

FAÇO SABER, que o Poder Legislativo decreta e EU sanciono a 
seguinte Lei: 
 
 Art.1° Fica denominado de João Marinaldo de Hollanda, o Hemocentro 
do Hospital Regional Tarcísio Maia, no município de Mossoró. 
  
 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas 
disposições em contrário. 
 
 Palácio de Despachos de Lagoa Nova, em Natal, 08 de novembro de 
2001, 111° da República. 
 
 
 

FRANCISCO JOSÉ 
Deputado Estadual – PPB 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

NATAL, 19.11.01   BOLETIM OFICIAL 2029  ANO XI   SEGUNDA-FEIRA 

 12 

JUSTIFICATIVA 
 
 

 Abnegado profissional da medicina, atuando sempre com humildade, 
principalmente quando o povo da região oeste do Estado o procurava. 
Pensando em minimizar o sofrimento da população mais carente da cidade de 
Caraúbas, candidatou-se a prefeito daquele município, tendo sido eleito e 
exercido o mandato com ilibada idoneidade, qualidade que o credenciou 
para ser sempre lembrado com carinho pelos caraubenses. 
 Após ter exercido este conceituado posto da vida pública, dedicou-
se a sua profissão  de médico, tendo com a mesma conquistado no meio dos 
seus colegas profissionais o carinho e respeito, principalmente, quando 
se encontrava prestando seus trabalhos no Hospital Regional Dr. Tarcísio 
Maia, em Mossoró, local escolhido por Deus para Dr. João Marinaldo de 
Holanda encerrar sua passagem aqui na terra, em pleno exercício da 
profissão. 
 
 

FRANCISCO JOSÉ 
Deputado Estadual – PPB 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1340/01 

PROJETO DE LEI N° 468/01 
 
 
 

Reconhece como de Utilidade Pública a 
entidade que especifica, e dá outras 
providências. 

 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 
 

FAÇO SABER que o PODER LEGISLATIVO aprovou e EU sanciono a seguinte 
LEI: 
 
 Art.1° Fica reconhecida como de Utilidade Pública a Fundação 
Marival Dantas, com sede e foro jurídico na cidade de PEDRO VELHO. 
 
 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogada 
as disposições em contrário. 
 
 Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Norte, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”, em Natal, 07 de novembro de 2001. 
 
 
 
 

ROBINSON FARIA 
Deputado Estadual 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1344/01 

PROJETO DE LEI N° 469/01 
 
 
 

Dispõe sobre a cobrança das certidões 
negativas criminais e dá outras 
providências. 

 
O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 
 

FAÇO Saber que o Poder Legislativo aprovou e Eu sanciono a seguinte 
Lei: 
 
 Art.1° Todo cidadão passa a ter direito a 01 (uma) certidão 
criminal de forma gratuita anualmente. 
  
 Art.2° O cidadão comprovadamente desempregado terá direito a 
quantas certidões criminais forem necessárias durante o tempo em que 
estiver sem emprego. 
 
 §1º - No ato da requisição da certidão terá de ser apresentada a 
rescisão de contrato de trabalho com menos de trinta dias, comprovante de 
que está gozando do seguro desemprego ou algum outro documento que 
comprove que o requerente está desempregado. 
 
 Art.3° O Executivo regulamentará esta Lei no prazo de 60 (sessenta) 
dias, a contar de sua publicação. 
 
 Art.4° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas 
as disposições em contrário. 
 
 
 Sala das Sessões da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande 
do Norte, Palácio “José Augusto”, em Natal, 05 de Outubro de 2001. 

 
 
 
 

WOBER JÚNIOR 
Deputado 
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JUSTIFICATIVA 
 

 O problema do desemprego do Rio Grande do Norte deve ser encarado 
de forma séria e preocupante. A busca por soluções criativas e dentro de 
nossas limitações como legislador tem sido uma constante em nosso 
mandato. 

A maioria das empresas e estabelecimentos comerciais do Rio Grande 
do Norte, em particular os de maior porte, estão exigindo de seus 
candidatos a emprego a apresentação de certidão negativa criminal. Tal 
exigência é plenamente explicável, pois é um direito da empresa saber o 
histórico criminal de seu pretenso empregado. 

O problema é que uma certidão criminal só pode ser retirada 
mediante o pagamento de R$ 11,00 (onze reais), valor este que na maioria 
das vezes o cidadão desempregado não dispõe. Para piorar a situação o 
trabalhador na busca por um novo emprego necessita de mais de uma 
certidão criminal, para apresentar nas diversas empresas que oferecem 
vagas. 

O pagamento da taxa de R$ 11,00 (onze reais) era plenamente 
justificável antes do processo de informatização que ocorreu no poder 
judiciário do Rio Grande do Norte. Hoje o acesso às informações criminais 
de cada cidadão é praticamente instantâneo, não trazendo quase nenhum 
custo aos cartórios criminais. 

O objetivo deste projeto é tão somente facilitar o acesso ao 
cidadão desempregado a novas oportunidades de trabalho, sem contudo 
deixar de impor critérios para a obtenção da certidão criminal. 

Desde já procuramos elencar alguns critérios de acesso, mas temos 
certeza de que outras sugestões irão surgir no plenário desta nobre Casa 
Legislativa e através de uma ampla discussão com os segmentos organizados 
desta sociedade. 

Não trazemos uma proposta pronta e acabada mas com certeza uma boa 
idéia para minimizar o sofrimento dos milhares de desempregados do Rio 
Grande do Norte. 

 
 
 

WOBER JÚNIOR 
Deputado 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

NATAL, 19.11.01   BOLETIM OFICIAL 2029  ANO XI   SEGUNDA-FEIRA 

 16 

RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1345/01 

PROJETO DE LEI N° 470/01 
 
 
 

Estabelece prioridade de tramitação 
aos processos e procedimentos 
administrativos em que figure como 
parte ou interveniente pessoa com 
idade igual ou superior a sessenta e 
cinco anos. 
 

 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE: 

 
FAÇO Saber que o Poder Legislativo aprovou e Eu sanciono a seguinte 

Lei: 
 
 Art.1° Os processos ou procedimentos administrativos, no âmbito da 
administração direta e indireta, que tenham como parte ou interveniente 
pessoa com idade igual ou superior a sessenta e cinco anos, terão 
prioridade de tramitação. 
 
 Art.2° O interessado na obtenção desse benefício, juntando prova da 
sua idade, deverá requere-lo à autoridade administrativa a que se 
encontra vinculado o processo. 
 
 Parágrafo único -  A prova da idade poderá ser feita através de 
qualquer documento hábil (carteira de identidade, carteira de 
habilitação, certidão de nascimento, de casamento, carteira profissional, 
dentre outros). 
 
 Art.3° Concedida à prioridade, esta não cessará com a morte do 
beneficiado, estendendo-se em favor do cônjuge supérstite, companheiro ou 
companheira, com união estável, desde esta também seja maior de sessenta 
e cinco anos. 
 

Art. 4° Os processos de que trata a presente Lei deverão ser 
identificados através de uma fita adesiva, ou carimbo equivalente, com os 
dizeres “TRAMITAÇÃO PREFERENCIAL - IDOSO”. 

 
Art. 5° Esta Lei entra em vigor no prazo de trinta dias a partir de 

sua publicação. 
 

Sala das Sessões, em Natal, 05 de outubro de 2001 
 

WOBER JÚNIOR 
Deputado 
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JUSTIFICATIVA 
 

 O art. 230 da Constituição Federal estatui que a família, a 
sociedade e o Estado têm  o dever de amparar as pessoas idosas, 
assegurando sua participação na comunidade, defendendo sua dignidade e 
bem estar e garantindo-lhe o direito à vida, de preferência mediante 
programas executados no recesso do lar. 
 Existe um consenso social que as crianças e os idosos devem receber 
um tratamento diferenciado, estes em face dos anos de dedicação à família 
e  à sociedade. 
 Assegurar e viabilizar o direito dos idosos é, pois dever do 
Estado. Ocorre, entretanto, que os idosos têm maior necessidade, pois o 
tempo os impede, muitas vezes, de ter viabilizado um direito, que lhes 
proporcionaria um final de vida mais confortável, em face da longa 
tramitação dos processos administrativos. E o pedido de concessão da 
pensão, do reenquadramento do aposentado, do pagamento de diferenças 
salariais, do pedido de indenização por ato praticado pela administração 
contra terceiros, de sindicâncias e inquéritos administrativos, de 
documentos necessários à instrução de processos judiciais, de certidões, 
entre tantos outros atos administrativos requeridos por servidores 
públicos e particulares à Administração, acaba, em não raras 
oportunidades, sendo analisado após o falecimento do requerente. 
 Que fique claro que não se quer interferir no mérito da decisão, 
que caberá à administração, mas sim na prioridade de análise em relação 
ao conjunto de processos que tramitam nos diversos órgãos e Secretarias 
do Estado do Rio Grande do Norte. 
 Em última analise, o Projeto busca uma solução mais rápida para os 
processos envolvendo idosos, com prioridade de tramitação. 
 Sublinhe-se que o Projeto tem inspiração na Lei n° 10.173, de 09 de 
janeiro de 2001, que dá prioridade de tramitação aos processos judiciais 
em que figure como parte pessoa idosa. Pretende-se estender a iniciativa 
aos processos e procedimentos administrativos da administração direta e 
indireta do Estado do Rio Grande do Norte. 
 Por estar convicto de que a prioridade na tramitação dos processos 
envolvendo pessoas da chamada terceira idade não se constitui num 
privilégio, mas numa consideração, reconhecimento e retribuição da 
sociedade a cidadãos e cidadãs que contribuíram, com o seu trabalho, para 
o nosso desenvolvimento, é que confio e conto com o voto favorável de 
meus pares para a aprovação da presente iniciativa. 
 
 
 
 

WOBER JÚNIOR 
Deputado 
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 ATA DA SEPTUAGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, realizada aos dezoito 
dias do mês de outubro de dois mil e um, sob a Presidência dos 
Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA, VALÉRIO MESQUITA e 
ALEXANDRE CAVALCANTI; e Excelentíssimos Senhores Secretários: Deputados 
LEONARDO ARRUDA e GILVAN CARLOS. 
 
Às doze horas e trinta minutos presentes na Casa os Excelentíssimos 
Senhores Deputados: ALEXANDRE CAVALCANTI, ELIAS FERNANDES, FÁTIMA 
BEZERRA, FRANCISCO JOSÉ, FREDERICO ROSADO, GETÚLIO RÊGO, GILVAN CARLOS, 
JOSÉ ADÉCIO, JOSÉ DIAS, LEONARDO ARRUDA, MÁRCIA MAIA, MARCIANO JÚNIOR, 
NÉLTER QUEIROZ, PEDRO MELO, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, RUTH CIARLINI, 
SANDRA ROSADO, TARCÍSIO RIBEIRO, TARGINO PEREIRA, VALÉRIO MESQUITA, e  
ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados: ÁLVARO DIAS, VIDALVO 
COSTA e WOBER JÚNIOR, havendo número legal, a Sessão é aberta com a 
leitura da Ata da Sessão anterior, aprovada, sem restrições. Do 
EXPEDIENTE, constou: of. 032/01-PR/FEMURN encaminhando proposta de Emenda 
à adequação do Projeto de Lei que dispõe sobre a redistribuirão da Quota 
Estadual do Salário Educação; of. 424/01-GS da SEPLAN encaminhando 
fotocópias do Relatório Resumido da Execução Orçamentária/R.R.E.O. e do 
Relatório de Gestão Fiscal/R.G.F.; Comunicado do Partido Progressista 
Brasileiro - (PPB) indicando o Deputado ALEXANDRE CAVALCANTI para Líder 
da Bancada; requerimento de iniciativa do Deputado FRANCISCO JOSÉ 
solicitando que fosse registrado nos anais desta Casa e encaminhado à 
família do senhor Vicente Martins de Oliveira, voto de pesar pelo seu 
falecimento; requerimento de iniciativa da Deputada SANDRA ROSADO 
sugerindo aos Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário da Educação, 
da Cultura e dos Desportos, a ampliação das Escolas Estaduais Jerônimo 
Rosado e Manoel Joaquim, além da cobertura da quadra de esportes da 
Escola Sítio Camurim, todas localizadas no Município de Dix-Sept Rosado; 
requerimento de iniciativa do Deputado GETÚLIO RÊGO solicitando que fosse 
inserido nos anais desta Casa Votos de Congratulações pela passagem do 
"Dia do Médico"; dois requerimentos de iniciativa do Deputado RICARDO 
MOTTA solicitando aos Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário dos 
Recursos Hídricos, a instalação de poços tubulares  em Distritos do 
Município de Upanema; bem como para a Comunidade de Lagoa do Couro, 
Município de Nova Cruz; requerimento de iniciativa do Deputado TARCÍSIO 
RIBEIRO solicitando a criação de uma Comissão Especial com o objetivo de 
inspecionar a Adutora Central Sertão Cabugi e suas ramificações; 
requerimento de iniciativa do Deputado ELIAS FERNANDES solicitando que 
fosse inserido nos anais desta Casa e encaminhado à família da senhora 
Maria de Fátima Lucena, voto de pesar pelo seu falecimento. Registrando 
que a mesma exercia pela segunda vez o mandato de Vereadora, pelo PMDB, 
na Cidade de Portalegre;  oito requerimentos de iniciativa do Deputado 
GILVAN CARLOS solicitando à TELEMAR a instalação de telefone público 
comunitário na Cidade de Rodolfo Fernandes; ao Departamento de Estradas e 
Rodagens - (D.E.R.), a pavimentação asfáltica e sinalização horizontal e 
vertical das vias de acesso do pátio interno da CEASA, nesta Capital; à 
CAERN, a implantação do sistema de abastecimento d'água no Município de 
Governador Dix-Sept Rosado; aos Exmos. Srs. Governador do Estado e 
Secretários: dos Recursos Hídricos, a perfuração e instalação de poços 
nos Sítios Palheiro III, Bom Jesus e Barreiras, no Município de Upanema; 
e da Agricultura e da Pecuária, a perfuração e instalação de um poço no 
Sítio Olho d'Água, no Município de Itaú; e solicitando que fosse inserida 
nos anais desta Casa e encaminhada à Diretora-Presidenta da CEASA, Moção 
de Congratulações pelo Jubileu de Prata daquela instituição e seus 
relevantes serviços prestados a sociedade norte-rio-grandense; dois 
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requerimentos de iniciativa do Deputado MARCIANO JÚNIOR solicitando ao 
Exmo. Sr. Secretário da Educação, da Cultura e dos Desportos e ao Ilmo. 
Sr. Presidente da Fundação José Augusto, a doação de um kit-Banda 
Musical, para o Município de São José de Mipibu; e ao Exmo. Sr. 
Secretário da Segurança Pública, solicitando a instalação de um posto 
policial no Distrito de Arenã, em São José de Mipibu; Recurso de 
iniciativa da Deputada FÁTIMA BEZERRA subscrito pelos Deputados LEONARDO 
ARRUDA e MARCIANO JÚNIOR,  para que o Projeto de Lei 0360/01, oriundo da 
Mensagem 126/01GE que estabelece os valores da Gratificação pela 
participação em Órgão de Deliberação e dá outras providências, seja 
submetido ao Plenário; Recurso de iniciativa do Deputado LEONARDO ARRUDA 
subscrito pelos Deputados FREDERICO ROSADO e GETÚLIO RÊGO,  para que o 
Projeto de Lei Projeto de Lei 0332/01 que autoriza o Governo do Estado a 
contrair empréstimo junto ao                   Banco Finnish Export 
Credit/Leonia Corporate Bank e dá outras providências(reaparelhamento do 
Corpo de Bombeiros e da Polícia Militar);  e dá outras providências, seja 
submetido ao Plenário; Projeto de Lei de autoria do Deputado GILVAN 
CARLOS subscrito pelos demais Senhores Deputados, que estabelece normas 
para ligações de ramais d'água em residências existentes ao longo de todo 
o sistema adutor do Rio Grande do Norte, e dá outras providências. À 
Presidência, o Deputado RICARDO MOTTA registrou a presença, nas galerias, 
do ex-Prefeito de Macau, Cledionor Mendonça. A Sessão foi suspensa para a 
realização de um reunião de Lideranças com o objetivo de discutir sobre 
as matérias em tramitação. Reaberta a Sessão e havendo ORADORES 
INSCRITOS, com a palavra o Deputado LEONARDO ARRUDA tecendo considerações 
acerca da matéria que encontra-se em tramitação nesta Casa tratando do 
reajuste salarial dos servidores públicos que, segundo o Deputado, seria 
submetida ao Plenário nesta Sessão. O Orador demonstrou-se indignado 
diante das declarações que atribuem à Bancada da Oposição a 
procrastinação da votação do referido Projeto. Em apartes os Deputados: 
ELIAS FERNANDES teceu esclarecimentos a respeito de suas declarações; 
GETÚLIO RÊGO teceu ponderações ressaltando que a Bancada de Oposição 
sempre apoiou as reivindicações dos funcionários públicos; JOSÉ ADÉCIO 
comungou com o pronunciamento do Orador; NÉLTER QUEIROZ enfatizou o 
caráter de urgência para analisar e votar o Projeto;  e TARCÍSIO RIBEIRO 
solidarizou-se com as colocações do Orador. Retomando seu pronunciamento 
o Deputado reportou-se acerca dos requerimentos de Pedidos de Informações 
encaminhados por esta Casa ao Secretário do Trabalho, da Justiça e 
Cidadania e  que não obtém-se resposta. Reiterando o alerta àquele 
Secretário que este poderia responder por crime de responsabilidade; por 
isto, apresentou requerimento à Mesa concedendo um prazo de trinta dias 
para que esta adote as providências necessárias. À Presidência, o 
Deputado RICARDO MOTTA sugeriu uma reunião da Mesa Diretora para a 
próxima semana com o objetivo de tratar da questão. Com a palavra a 
Deputada FÁTIMA BEZERRA, inicialmente, reiterando apelo para que fosse 
agilizada a tramitação dos requerimentos de sua iniciativa que versam a 
respeito da convocação do Secretário dos Recursos Hídricos e o Presidente 
da CAERN, para proceder esclarecimentos acerca das denúncias dos desvios 
de Adutoras. Em seguida registrou as presenças do Vereador George 
Câmara(PC do B) e de Lideranças Sindicais da Polícia Civil, dos 
Trabalhadores em Educação e da Administração Indireta, bem como os demais 
Servidores. No que teceu considerações acerca das Mensagens que versam 
acerca dos reajustes salariais dos servidores públicos, que encontram-se 
tramitando nesta Casa. A Oradora demonstrou indignação diante da 
propaganda na mídia através do Poder Executivo, sobre as conquistas dos 
servidores com a aprovação dessas matérias; em que teceu ponderações aos 
servidores presentes, a respeito da não aprovação desses Projetos por 
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este Poder Legislativo. Em aparte o Deputado GETÚLIO RÊGO atribuiu ao 
Governo do Estado o motivo pelo qual a matéria que concede reajuste 
salarial aos servidores públicos não foi aprovada. Retomando seu 
pronunciamento a Oradora criticou o Governo do Estado quando afirma que o 
reajuste salarial dos servidores públicos estaduais é de vinte por cento, 
apresentado valores, que segundo a Deputada, seriam os reais; tendo 
recebido apoio, em partes, do Deputado MARCIANO JÚNIOR e Deputada RUTH 
CIARLINI. A Oradora concluiu registrando seu protesto pela ausência da 
implantação de um plano de cargos, carreira e salários dos servidores 
públicos através do Governo do Estado. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado 
NÉLTER QUEIROZ pede que a Presidência dê por recebido três requerimentos 
de sua iniciativa: solicitando à Corregedora Geral da União que envie à 
Esta Casa Legislativa, cópia integral de seu Relatório sobre a METASA e 
suas relações com a SUDENE e o FINOR; e sugerindo que o citado Relatório 
seja encaminhado ao Senado Federal, a fim de ser submetido ao Conselho de 
Ética daquele Congresso Nacional; e ao Exmo. Sr. Governador do Estado 
solicitando cópias de todo o processo de cessão, ou transferência a 
qualquer título, da Mina Bodó para a METASA, tendo apresentado 
justificativas em Plenário. Em Questão de Ordem, Deputado JOSÉ ADÉCIO 
esclareceu que as propostas do Deputado NÉLTER QUEIROZ contrariam o 
Regimento Interno e a Constituição, impedindo-as de serem acatadas. 
Deputada SANDRA ROSADO pede que a Presidência dê por recebido 
requerimento de sua iniciativa encaminhando voto de pesar à família do 
senhor Félix Gomes, pelo seu falecimento. Em Questão de Ordem, Deputado 
NÉLTER QUEIROZ esclareceu a respeito do embasamento ao qual foram 
alicerçadas suas propostas. Deputado GILVAN CARLOS registrou a presença 
do ex-Prefeito da Cidade de Pilões, Francisco Ferreira Sobrinho. Em 
Questão de Ordem, Deputado TARCÍSIO RIBEIRO quis obter informações a 
respeito do posicionamento da Mesa Diretora da Casa acerca das 
reivindicações do Deputado NÉLTER QUEIROZ. Na Presidência dos Trabalhos o 
Deputado RICARDO MOTTA esclareceu que a Mesa Diretora iria reunir-se com 
esse objetivo. Havendo matéria à deliberar, após acordo de Lideranças, em 
pauta: Processo 1.120/01, Mensagem 151/01-GE, Projeto de Lei Complementar 
0054/01 que altera o valor do vencimento dos cargos integrantes do 
Magistério Estadual (Professores e Especialistas em Educação), e dá 
outras providências. Deputada FÁTIMA BEZERRA fez uso da palavra para 
discutir a matéria, destacando a luta da categoria pelas conquistas; no 
que recebeu aparte do Deputado PEDRO MELO enaltecendo o comportamento dos 
servidores diante da luta e a disponibilidade do Poder Executivo em 
atendê-los. Em votação nominal: APROVADO, À UNANIMIDADE, O PROJETO 
ORIGINAL COM A EMENDA SUPRESSIVA DE INICIATIVA GOVERNAMENTAL. Processo 
1.148/01, Mensagem 154/01-GE, Projeto de Lei 0445/01 que altera 
abrangência de dispositivo da Lei 7.853, de 28 de junho de 2000, e dá 
outras providências (GRAE/CRI). Em discussão: Deputada FÁTIMA BEZERRA fez 
da palavra fazendo explanação da matéria e posicionando-se favorável a 
sua aprovação. Deputada MÁRCIA MAIA destacando o trabalho realizado pelo 
CRI e a importância da Gratificação para os seus servidores. Em votação: 
APROVADO, À UNANIMIDADE, O PROJETO ORIGINAL COM A EMENDA SUPRESSIVA DOS 
SENHORES DEPUTADOS. Processo 1.149/01, Mensagem 155/01-GE, Projeto de Lei 
0446/01 que altera o artigo oitavo da Lei 7.909, de 04 de janeiro de 
2001(para efeito de cessão ao Instituto de Educação Superior Presidente 
Kennedy). Em discussão: a Deputada FÁTIMA BEZERRA fez uso da palavra 
tecendo esclarecimentos a respeito da matéria e posicionando-se favorável 
à aprovação. Em votação: APROVADO À UNANIMIDADE. A Presidência informou a 
ausência de quorum para deliberar acerca dos Recursos de iniciativas do 
Deputado LEONARDO ARRUDA e Deputada FÁTIMA BEZERRA, anunciando, portanto,  
para a Sessão seguinte.  Facultada a palavra às Comunicações de 
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LIDERANÇAS e PARLAMENTARES Deputado GILVAN CARLOS dela fez uso, 
inicialmente justificando a apresentação de requerimento de sua 
iniciativa encaminhando à Diretora-Presidenta da CEASA, Moção de 
Congratulações pelo Jubileu de Prata daquela instituição, bem como seus 
relevantes serviços prestados a sociedade norte-rio-grandense. Em seguida 
reportou-se acerca do Projeto de Lei de sua autoria subscrito pelos 
demais Senhores Parlamentares, que estabelece normas para ligações de 
ramais d'água em residências existentes ao longo de todo o sistema adutor 
do Rio Grande do Norte; tendo recebido apartes de solidariedade dos 
Deputados: ALEXANDRE CAVALCANTI, GETÚLIO RÊGO,  LEONARDO ARRUDA, 
FRANCISCO JOSÉ e RICARDO MOTTA, ressaltando a importância do seu Projeto. 
Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que 
compareceram vinte e um Senhores Parlamentares, convocando uma Outra 
Ordinária para terça-feira, às onze horas. 
 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Sala das 
Sessões, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
 
 
 
 
 

Presidente 
 
 
 
 

1º Secretário                                    2º Secretário  
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ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, realizada aos vinte e três dias do 
mês de outubro de dois mil e um, sob a Presidência dos Excelentíssimos 
Senhores Deputados ÁLVARO DIAS, PEDRO MELO e TARCÍSIO RIBEIRO; e 
Excelentíssimos Senhores Secretários: Deputados LEONARDO ARRUDA e 
MARCIANO JÚNIOR. 
 
Às onze horas e trinta minutos presentes na Casa os Excelentíssimos 
Senhores Deputados: ALEXANDRE CAVALCANTI, ÁLVARO DIAS, FÁTIMA BEZERRA, 
FRANCISCO JOSÉ, FREDERICO ROSADO, GETÚLIO RÊGO, GILVAN CARLOS, JOSÉ 
ADÉCIO, JOSÉ DIAS, LEONARDO ARRUDA, MÁRCIA MAIA, MARCIANO JÚNIOR, PEDRO 
MELO, RUTH CIARLINI, TARCÍSIO RIBEIRO, VALÉRIO MESQUITA, VIDALVO COSTA, 
WOBER JÚNIOR, e  ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados: ELIAS 
FERNANDES, NÉLTER QUEIROZ, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, SANDRA 
ROSADO(ausência justificada) e TARGINO PEREIRA(ausência justificada), 
havendo número legal, a Sessão é aberta sem a leitura da Ata da Sessão 
anterior. Do EXPEDIENTE, constou: of. 556/01-SG/JUCERN encaminhando cópia 
autenticada dos atos constitucionais da Empresa          C.P.L.  - 
Comércio de Produtos Ltda. ME, objeto do ofício 0388/01, oriundo do 
Pedido de Informações do requerimento de iniciativa do Deputado WOBER 
JÚNIOR; of. 0425/01-GS/SEPLAN encaminhando cópia do Convênio     005/01-
FDES, celebrado entre aquela Pasta de Governo e a CAERN; of. 188/01-COPES 
encaminhando a relação de Convênios celebrados entre a SEAS e Órgãos da 
Administração Pública, Estadual, Municipal e Entidades Privadas; of. 
1996/01-CEF notificando a liberação de recursos financeiros do Orçamento 
Geral da União - (O.G.U.), referente a parcela do Contrato 108.576-30/00 
destinado ao Município de Fernando Pedrosa - Programa MORAR-MELHOR, no 
valor de trinta e oito mil, seiscentos e quarenta e cinco reais e setenta 
e três centavos; of. 337/01-GE encaminhando Mensagem 157/01-GE 
Substitutiva a Mensagem 153/01-GE e ao Projeto de Lei que modifica a 
competência do Instituto de Previdência dos Servidores Públicos do Estado 
- I.P.E., e dá outras providências; requerimento de iniciativa do 
Deputado ROBINSON FARIA solicitando que fosse inserido nos anais desta 
Casa e encaminhado à família do senhor Walace de Souza Teixeira, voto de 
pesar pelo seu falecimento; requerimento de iniciativa da Deputada MÁRCIA 
MAIA sugerindo ao Exmo. Sr. Governador do Estado e Ilmo. Sr. Diretor-
Geral do Departamento de Estradas e Rodagens - (D.E.R.), a construção de 
uma passagem molhada sobre o rio Jundiaí e Riacho Salgado, beneficiando 
Distritos do Município de Bom Jesus; três requerimentos de iniciativa do 
Deputado ÁLVARO DIAS solicitando ao Exmo. Sr. Secretário da Agricultura e 
da Pecuária, a instalação de eletrificação rural nas Comunidades de Mota, 
Rufino e Samanau, no Município de Venha Ver; ao Exmo. Sr. Secretário do 
Estado da Saúde, solicitando a aquisição de uma ambulância para o 
Município de Venha Ver; e ao Exmo. Sr. Secretário do Trabalho, da Justiça 
e da Cidadania, solicitando a instalação de uma Unidade Móvel da Central 
do Cidadão para o Município de Carnaúba dos Dantas; Projeto de Lei de 
autoria do Deputado ÁLVARO DIAS reconhecendo como de Utilidade Pública a 
Associação do Distrito de Irrigação Baixo Açu - DIBA, com sede e foro 
jurídico no Município de Alto do Rodrigues; Mensagem 158/01-GE 
encaminhando Projeto de Lei que reajusta a remuneração dos cargos de 
provimento em comissão que especifica, e dá outras providências. Havendo 
ORADORES INSCRITOS, com a palavra o Deputado MARCIANO JÚNIOR reportando-
se acerca da ausência de uma política de geração de emprego e renda no 
país e especificamente no Estado do Rio Grande do Norte, enfatizando a 
necessidade de maior empenho da classe política para priorizar esta 
questão. Tendo recebido apartes de solidariedade do Deputado TARCÍSIO 
RIBEIRO atribuindo à falta de sensibilidade e iniciativa do Poder 
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Executivo na busca de empresários que invistam nas potencialidades do 
Estado, objetivando reverter o alto índice de desemprego; e das 
Deputadas: RUTH CIARLINI parabenizando-o pelo pronunciamento e 
registrando a instalação de empreendimentos recém-chegados à Cidade de 
Mossoró, objeto do empenho daquela Prefeitura Municipal e o incentivo do 
Governo Estadual; e MÁRCIA MAIA manifestando sua preocupação com essa 
área e lembrando inclusive sua autoria em Projeto de Lei que institui o 
programa de incentivo à geração de emprego e renda no Estado, aprovado 
por esta Casa e aguardando a sanção Governamental. Retomando seu 
pronunciamento o Orador reconheceu o esforço da Deputada MÁRCIA MAIA 
também nesta preocupação, ressaltando seu trabalho a frente da Secretaria 
de Ação Social do Município do Natal, enquanto Secretária. Em seguida 
teceu ponderações afirmando desconhecer maiores ações por parte do 
Governo do Estado em uma política ordenada de combate ao desemprego, 
excetuando-se o Programa do Leite que beneficia aos Produtores Rurais. 
Tendo citado alguns pontos que poderiam reverter essa problemática no 
Estado, dentre eles a questão Tributária, o Cooperativismo e o incentivo 
à Ciência e Tecnologia. E concluiu apelando ao Poder Executivo a 
instalação de uma política séria para enfrentar os problemas reais do 
Estado. Com a palavra a Deputada FÁTIMA BEZERRA dando ciência à Casa a 
respeito dos entendimentos entre os  servidores públicos estaduais da 
administração indireta e a área econômica do Poder Executivo acerca do 
reajuste salarial daquela categoria. Em seguida teceu considerações 
acerca das negociações entre a Polícia Civil e o Secretário de Segurança 
Pública a respeito do reajuste salarial daquela categoria, considerando 
os entendimentos infrutíferos e esclarecendo que o Secretário encontra-se 
irredutível na abertura para as negociações. Tendo registrado a presença 
de alguns Policiais Militares nas galerias do Plenário. A Oradora 
registrou também o recebimento de correspondência da Controladoria Geral 
do Estado em resposta ao Pedido de Informações de sua iniciativa 
solicitando a relação de todos os contratos efetuados entre o atual 
Governo do Estado e as Empresas C.P.L. Comércio e Produtos Ltda. ME e  
M.C.F., fornecedoras de produtos para os Órgãos do Governo do Estado 
desde 1998 e recentemente envolvidas em denúncias de superfaturamento na 
aquisição de cestas básicas. Em aparte, Deputado LEONARDO ARRUDA 
questionou a forma como é feito o contrato com essas Empresas. Retomando 
seu pronunciamento a Deputada registrou a realização de uma Audiência 
Pública através da Comissão de Defesa do Consumidor, Meio Ambiente e 
Interior desta Casa, na Cidade de Mossoró, às dezesseis horas, para 
tratar da poluição do Rio Mossoró, objeto de solicitação do Deputado 
GILVAN CARLOS. Oportunidade em que estendeu o convite aos demais Senhores 
Parlamentares. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado JOSÉ ADÉCIO pediu que a 
Presidência desse por recebido Emenda Aditiva ao Projeto de Lei 0447/01, 
oriundo da Mensagem 156/01-GE, tendo apresentado justificativa em 
Plenário. Deputada FÁTIMA BEZERRA pediu que a Presidência desse por 
recebido Emenda Substitutiva ao Projeto de Lei 0447/01, oriundo da 
Mensagem 156/01-GE, em que apresentou justificativa ao Plenário. Em 
seguida a Deputada pediu, ainda, que desse como recebido requerimento de 
sua iniciativa solicitando a cópia de todos os contratos firmados entre o 
Governo do Estado e as Empresas C.P.L. e C.P.F. Em Questão de Ordem, 
Deputado LEONARDO ARRUDA apresentou a dispensa de um dos Recursos 
apresentados e apelou para a presença dos Senhores Parlamentares, em 
Plenário, com o objetivo de obter quorum para apreciação de um outro 
recurso. Deputado WOBER JÚNIOR pediu que a Presidência determinasse que 
fosse consignado em Ata, "nota" do Colunista Canindé Queiroz, do jornal 
"Gazeta do Oeste"; no que foi acatado pela Presidência e encontrando-se 
anexado nesta Ata. Deputado MARCIANO JÚNIOR pediu que a Presidência desse 
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por recebido requerimento de sua iniciativa encaminhado voto de 
congratulações ao Comandante do CATRE, em homenagem ao "Dia do Aviador". 
Facultada a palavra às Comunicações de LIDERANÇAS e PARLAMENTARES, não 
houve pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou 
a Sessão anunciando que compareceram dezoito Senhores Parlamentares, 
convocando uma Outra Ordinária para amanhã, às onze horas. 
 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Sala das 
Sessões, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
 
 

Presidente 
 
 
 
1º Secretário                                    2º Secretário  
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ATA DA SEPTUAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA 
SESSÃO LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, 
realizada aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois 
mil e um, sob a Presidência dos Excelentíssimos Senhores 
Deputados MARCIANO JÚNIOR e PEDRO MELO; e Excelentíssimos 
Senhores Secretários Deputados LEONARDO ARRUDA e MÁRCIA MAIA. 
 
Às onze horas e trinta minutos presentes na Casa os Excelentíssimos 
Senhores Deputados: FÁTIMA BEZERRA, FRANCISCO JOSÉ, FREDERICO ROSADO, 
GETÚLIO RÊGO, JOSÉ ADÉCIO, LEONARDO ARRUDA, MÁRCIA MAIA, MARCIANO JÚNIOR, 
PEDRO MELO, VALÉRIO MESQUITA, e  ausentes os Excelentíssimos Senhores 
Deputados:   ALEXANDRE CAVALCANTI(ausência justificada), ÁLVARO DIAS, 
ELIAS FERNANDES(ausência justificada), GILVAN CARLOS(ausência 
justificada), JOSÉ DIAS, NÉLTER QUEIROZ, RICARDO MOTTA(ausência 
justificada), ROBINSON FARIA(ausência justificada), RUTH 
CIARLINI(ausência justificada), SANDRA ROSADO(ausência justificada) 
TARCÍSIO RIBEIRO, TARGINO PEREIRA, VIDALVO COSTA, WOBER JÚNIOR, havendo 
número legal, a Sessão é aberta com a leitura da Ata da Sessão anterior, 
aprovada, sem restrições. Em tempo: na leitura do aparte da Deputada 
MÁRCIA MAIA, onde lê-se "aprovado por esta Casa e aguardando a sanção 
Governamental", leia-se "aprovado por esta Casa e sancionado pelo Governo 
do Estado". Do EXPEDIENTE, constou: três requerimentos de iniciativa da 
Deputada MÁRCIA MAIA sugerindo à TELEMAR a implantação de telefones 
comunitários em Comunidades do Município de Vera Cruz; e ao       
Diretor-Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens - (D.E.R.), 
sugerindo a implantação de asfalto no trecho que liga a BR-101 à Cidade 
de Nísia Floresta; e com este mesmo objetivo no trecho entre as Cidades 
de Vera Cruz e Bom Jesus, interligando a RN-160 à BR-226; sete 
requerimentos de iniciativa da Deputada FÁTIMA BEZERRA encaminhado aos 
seguintes Órgãos Governamentais: Assessoria de Comunicação Social, 
solicitando a cópia do Processo 000749/99; à Secretaria de Segurança 
Pública, cópias dos Processos 000011/01 e 192273/00; Secretaria da 
Agricultura e da Pecuária, cópias dos Processos 20985, 000026, 238233, 
252665, 248956, 252667, 272304, 253676, 209861, 271222 e 265401/01; 
Secretaria da Indústria, Comércio, Ciência e Tecnologia, cópias dos 
Processos 000560, 000450, 000593, 000713, 186126, 186118, 000087, 000544 
e 000636/99; Secretaria da Educação, da Cultura e dos Desportos, cópias 
dos Processos 26459/98, 26616/98 e 021255/00; Secretaria do Trabalho, da 
Justiça e da Cidadania, cópia dos Processos 000981, 000983, 000981 e 
000696/99; e à Secretaria de Saúde, solicitando cópias de quarenta e 
quatro Processos, cujas numerações constam no documento; Projeto de Lei 
de autoria do Deputado PEDRO MELO reconhecendo como de Utilidade Pública 
a Associação de Apoio à Mulher, à Criança, ao Adolescente e ao Idoso 
Seridoense, Defesa e Diretos, Resgate da Cidadania, com sede e foro 
jurídico na Cidade de Caicó. Havendo ORADORES INSCRITOS com a palavra a 
Deputada FÁTIMA BEZERRA, inicialmente registrando sua participação e do 
Deputado LEONARDO ARRUDA em Audiência Pública através da Comissão de 
Defesa do Consumidor, Meio Ambiente e Interior desta Casa, na Cidade de 
Mossoró, às dezesseis horas, para tratar da poluição do Rio Mossoró. Em 
seguida reportou-se acerca dos seus questionamentos levantados na Sessão 
anterior, quanto aos valores da tabela constante da Mensagem que trata do 
reajuste salarial dos Policiais Civis, esclarecendo que após contato com 
a Secretaria de Segurança Pública, esta havia admitido o equívoco nos 
valores ali inseridos, após consulta feita à Secretaria da Administração, 
e que por isto o Governo do Estado estaria enviando à esta Casa uma 
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Emenda com o objetivo de corrigir os valores. A Oradora registrou também 
sua reivindicação junto ao Coronel Reis, para que fossem convocados os 
duzentos e setenta e seis candidatos restantes aprovados em concurso da 
Polícia Militar, em 1997. No que havia sido acatado pelo Comandante, que 
comprometeu-se em autorizar a publicação do Edital. Saudando a iniciativa 
do Comandante ressaltou que este atende a uma reivindicação da Associação 
dos Policiais Militares, na pessoa do seu Presidente que, segundo a 
Deputada, vem notabilizando-se à frente daquela Associação, pela forma 
séria que a conduz. Tendo registrado a presença do Sargento Siqueira, nas 
galerias do Plenário, parabenizando os contemplados pela conquista. Tendo 
registrado, ainda, a paralisação dos Servidores Públicos Municipais desta 
Capital, que segundo a Oradora, reivindicam dentre outras benefícios um 
reajuste salarial. E concluiu antecipando os temas que pretende abordar 
na Sessão seguinte: sobre Mensagem Governamental recém-chegada à Casa que 
encerra o funcionamento do Centro Clínico do I.P.E.; e a greve dos 
Professores da Cidade de Currais Novos. Com a palavra a Deputada MÁRCIA 
MAIA registrando a realização do VII Encontro Nacional do Fórum 
Legislativo dos Direitos Humanos, dia trinta do mês e ano em curso, em 
que irá participar representando este Poder Legislativo. Ressaltando a 
importância do evento por ser um espaço suprapartidário e que irá 
discutir entre outros assuntos, o momento difícil pelo qual o mundo está 
passando, em que o terrorismo e a guerra ameaçam a democracia. Em seguida 
a Deputada convidou os Senhores Parlamentares para participar de uma 
Reunião Extraordinária da Comissão de Defesa dos Direitos Humanos desta 
Casa, no próximo dia primeiro de novembro (quinta-feira), às nove horas, 
neste Plenário. Em que na oportunidade o Presidente do Conselho Estadual 
dos Direitos Humanos fará entre outras apresentações o lançamento da Rede 
Estadual dos Direitos Humanos. Foi facultada a palavra ao Deputado PEDRO 
MELO que convocou uma Reunião Extraordinária da Comissão de 
Administração, Serviços Públicos e Trabalho, a qual Preside, para o dia 
seguinte (25/10/01), às dez horas, em seu Gabinete, com o objetivo de 
examinar processos que encontram-se em tramitação. Deputado LEONARDO 
ARRUDA fez uso da palavra registrando o recebimento de respostas de 
alguns requerimentos de sua iniciativa encaminhados aos Órgãos 
Governamentais. Esclarecendo que irá analisá-los e posteriormente 
discutirá em Plenário. Em seguida reiterou apelo ao Secretário do 
Trabalho, da Justiça e da Cidadania  no sentido de  que seja enviado à 
esta Casa, resposta do seu Pedido de Informações. Anunciada a ORDEM DO 
DIA: Deputado MARCIANO JÚNIOR comunicou a realização de uma Sessão 
Solene, dia trinta e um deste mês        (quarta-feira), às dez horas, 
para a entrega de Título Honorífico de Cidadão Norte-rio-grandense ao 
senhor Ivanildo Oliveira; e em seguida pediu que a Presidência 
determinasse a consignação em Ata, de artigo do jornalista Welington 
Medeiros do "Diário de Natal". Intitulado: "Funcionários Públicos já tem 
o que comemorar"; tendo a Presidência solicitado que o Deputado 
instrumentalizasse sua proposta. Não houve matéria à delibera. Facultada 
a palavra às Comunicações de LIDERANÇAS e PARLAMENTARES, não houve 
pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a Presidência encerrou a 
Sessão anunciando que compareceram dez Senhores Parlamentares, convocando 
uma Outra Ordinária para amanhã, às onze horas. 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Sala das 
Sessões, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
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Presidente 
 
 
 
1º Secretário                                   2º Secretário  
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ATA DA SEPTUAGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, realizada aos vinte e 
cinco dias do mês de outubro de dois mil e um, sob a Presidência dos 
Excelentíssimos Senhores Deputados RICARDO MOTTA, PEDRO MELO e TARGINO 
PEREIRA; e Excelentíssimos Senhores Secretários: Deputados LEONARDO 
ARRUDA e TARCÍSIO RIBEIRO. 
 
Às onze horas e trinta minutos presentes na Casa os Excelentíssimos 
Senhores Deputados: ELIAS FERNANDES, FÁTIMA BEZERRA, FRANCISCO JOSÉ, 
FREDERICO ROSADO, GETÚLIO RÊGO, GILVAN CARLOS, JOSÉ DIAS, LEONARDO 
ARRUDA, MÁRCIA MAIA, MARCIANO JÚNIOR, PEDRO MELO, RICARDO MOTTA, TARCÍSIO 
RIBEIRO, TARGINO PEREIRA, e  ausentes os Excelentíssimos Senhores 
Deputados:   ALEXANDRE CAVALCANTI(ausência justificada), ÁLVARO DIAS, 
JOSÉ ADÉCIO, NÉLTER QUEIROZ, ROBINSON FARIA(ausência justificada), RUTH 
CIARLINI, SANDRA ROSADO(ausência justificada), VALÉRIO MESQUITA,  VIDALVO 
COSTA e WOBER JÚNIOR, havendo número legal, a Sessão é aberta com a 
leitura da Ata da Sessão anterior, aprovada, sem restrições. Do 
EXPEDIENTE, constou:                               of. 015/01-GP/CDDHC 
informando o adiamento da Reunião da Comissão de Defesa dos Direitos 
Humanos e Cidadania, para qual foi solicitada a cessão do Plenário desta 
Assembléia Legislativa, para o próximo dia 1º de novembro do ano em 
curso, tendo em vista a impossibilidade do comparecimento dos Senhores 
Parlamentares em razão de compromissos já assumidos, de iniciativa da 
Deputada MÁRCIA MAIA; of.              286/01-SETUR/GS comunicando que o 
Governo do Estado firmou Convênio, através daquela Secretaria com a 
Embratur, no valor de hum milhão e quarenta e quatro mil reais, 
objetivando a cooperação técnica e financeira com a realização de ações 
promocionais para o desenvolvimento do turismo no Estado; of. 1345/01-
SESAP/GS informando que foram celebrados Convênios entre aquela 
Secretaria e os seguintes Municípios: 035/01 - Canguaretama; 042/01 - 
Natal;            048/01 - Nova Cruz/APAMI; e 049/01 - Boa Saúde; 
requerimento de iniciativa da Deputada FÁTIMA BEZERRA solicitando a 
realização de uma Audiência Pública, através do Centro de Estudos e 
Debates, com o objetivo de discutir a Mensagem 157/01-GE, que da extinção 
do Centro Clinico do IPE; três requerimentos de iniciativa do Deputado 
RICARDO MOTTA solicitando aos Exmos. Srs. Governador do Estado e 
Secretários: de Governo e Projetos Especiais, a construção de um ginásio 
poliesportivo no Município de Macaíba; e da Infra-estrutura, a construção 
de uma ponte sobre o rio Jundiaí, no Município de Macaíba; à Fundação 
"José Augusto", solicitando a restauração do Museu Ferreiro Torto, no 
Município de Macaíba; três requerimentos de iniciativa do Deputado 
MARCIANO JÚNIOR solicitando à TELEMAR, a instalação de um telefone 
comunitário no Povoado de Cachoeira, no Município de Espírito Santo; ao 
Exmo. Sr. Secretário da Infra-estrutura, o capeamento asfáltico da rua 
Bela Vista, acesso sul da Cidade de Espírito Santo; e solicitando que 
fosse registrado nos anais desta Casa voto de congratulações pela 
passagem do Dia do Aviador; Emenda Modificativa e Aditiva, de iniciativa 
da Deputada MÁRCIA MAIA, ao Projeto de Lei 0300/00, oriundo da Mensagem 
Governamental 096/00, objeto do Processo 0716/00, que dispõe sobre a 
redistribuição da Cota Estadual do Salário Educação nos termos da Lei 
Federal 9.766, de 18 de dezembro de 1998; Mensagem 159/01-GE encaminhando 
Projeto de Lei Complementar que altera a Lei Complementar 198, de 05 de 
julho de 2001, modificando o número de Cargos Comissionados da Secretaria 
de Estado da Educação, da Cultura e dos Desportos, e dá outras 
providências. Deputado LEONARDO ARRUDA, em Questão de Ordem, solicitou a 
Presidência providências para que a Secretaria de Saúde enviasse a esta 
Casa os valores dos Convênios firmados com aquela Secretaria; no que foi 
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acatada pela Presidência. Havendo ORADORES INSCRITOS, com a palavra a 
Deputada FÁTIMA BEZERRA tecendo considerações acerca da Mensagem 157-GE, 
que propõe a extinção do Centro Clínico do Instituto de Previdência dos 
Servidores do             Estado - I.P.E., embasado no Decreto 3.788, de 
11 de abril de 2001. Tendo registrado a presença dos funcionários daquela 
repartição, nas galerias do Plenário, que segundo a Deputada, encontram-
se apreensivos dado a gravidade da questão e buscando auxílio dos 
Senhores Parlamentares para reverter a situação. A Oradora expressou com 
veemência a sua preocupação com os servidores daquele Instituto. Em 
aparte, o Deputado TARCÍSIO RIBEIRO questionou a administração daquela 
Entidade, denunciando o tráfico de influência ali praticado por 
representantes políticos. Retomando seu pronunciamento a Deputada 
ressaltou os serviços prestados por aquela Entidade mesmo atravessando 
uma grave crise, atribuindo o seu abandono a falta de interesse do Poder 
Executivo. Tendo apresentado proposta para que o Governo do Estado equipe 
e transforme aquele Instituto em Unidade de Referência ao invés de 
extingui-lo, por considerar o Estado carente em atendimento à saúde dos 
menos favorecidos. Tendo recebido apartes dos Deputados GETÚLIO RÊGO 
atribuindo à falta de sensibilidade do Poder Executivo o que ele 
considerou "um caos na saúde pública"; e PEDRO MELO   congratulando-se 
com o pronunciamento da Oradora e tecendo esclarecimentos acerca da fila 
de pacientes de cirurgias cardiovasculares  e o empenho do Governo para 
solucionar o problema em definitivo. Ressaltando que, é preciso ausentar-
se do interesse político-partidário para resolver as questões da área de 
saúde. Retornando ao seu pronunciamento a Oradora pediu que se 
registrasse em Ata a posição do Mandato Popular do Partido dos 
Trabalhadores, o qual exerce nesta Casa, diante da decisão da Justiça em 
conceder habeas-corpus ao empresário Marcos Santos, acusado de tráfico de 
influência no Governo do Estado, para que este não prestasse depoimento a 
respeito do fato. A Deputada lamentou a iniciativa; tendo recebido aparte 
do Deputado LEONARDO ARRUDA contribuindo com informações ao seu 
pronunciamento a respeito da prática tráfico de influência do Poder 
Executivo.  A Oradora concluiu declarando apoio de solidariedade ao 
Ministério Público. Anunciada a ORDEM DO DIA: Deputado PEDRO MELO pediu 
que a Presidência desse por recebido requerimento de iniciativa 
solicitando que fosse consignada nos anais desta Casa e encaminhada ao 
diário "O Jornal de Hoje" moção de congratulações pelo transcurso do seu 
quarto aniversário de atividade jornalística,  a comemorar no próximo dia 
30 de outubro. Tendo apresentado justificativa ressaltando os seus 
relevantes serviços prestados à opinião pública do Estado. Não houve 
matéria à deliberar. Facultada a palavra às Comunicações de LIDERANÇAS e 
PARLAMENTARES, não houve pronunciamentos. Nada mais havendo a tratar a 
Presidência encerrou a Sessão anunciando que compareceram catorze 
Senhores Parlamentares, convocando uma Outra Ordinária para terça-feira, 
às onze horas. 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Sala das 
Sessões, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
 
 
 

Presidente 
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 ATA DA SEPTUAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, realizada aos trinta dias do mês de 
outubro de dois mil e um, sob a Presidência dos Excelentíssimos Senhores 
Deputados WOBER JÚNIOR, PEDRO MELO, ÁLVARO DIAS e ALEXANDRE CAVALCANTI; e 
Excelentíssimos Senhores Secretários: Deputados GILVAN CARLOS e MARCIANO 
JÚNIOR. 
 
Às doze horas presentes na Casa os Excelentíssimos Senhores Deputados: 
ALEXANDRE CAVALCANTI, ÁLVARO DIAS, ELIAS FERNANDES, FÁTIMA BEZERRA, 
FRANCISCO JOSÉ, FREDERICO ROSADO, GILVAN CARLOS, JOSÉ ADÉCIO, JOSÉ DIAS, 
LEONARDO ARRUDA, MARCIANO JÚNIOR, PEDRO MELO, RICARDO MOTTA, ROBINSON 
FARIA, RUTH CIARLINI, SANDRA ROSADO, TARCÍSIO RIBEIRO, TARGINO PEREIRA, 
VALÉRIO MESQUITA,  VIDALVO COSTA, WOBER JÚNIOR, e  ausentes os 
Excelentíssimos Senhores Deputados GETÚLIO RÊGO(ausência justificada), 
MÁRCIA MAIA(ausência justificada) e NÉLTER QUEIROZ,  havendo número 
legal, a Sessão é aberta com a leitura da Ata da Sessão anterior, 
aprovada, sem restrições. Do EXPEDIENTE, constou: ofício  260/01-GP/TJ 
encaminhando Projeto de Lei que dispõe sobre a extinção e criação de 
cargos na estrutura da Secretaria do Tribunal de Justiça; ofícios 196 e             
198/01-COPES encaminhando as relações dos Convênios celebrados entre a 
SEAS e Órgãos da Administração Pública Estadual, Municipal e Entidades 
Privadas; ofício 145/01-GS/SINTEC comunicando a celebração dos seguintes 
Convênios: SINTEC/FUNPEC, com a interveniência da EMPARN e do SEBRAE, no 
valor de trinta e dois mil, trezentos e setenta e dois reais; 
SINTEC/FUNPEC, com a interveniência da EMPARN, no valor de vinte e três 
mil cento e trinta e um reais; SINTEC/FUNPEC, com a interveniência da 
ESAM, no valor de vinte e seis mil setecentos e noventa e seis reais; 
ofício 1179/01-SIN/GS encaminhando cópia do Convênio 012/01-SIN, 
celebrado entre a Prefeitura de Ceará-Mirim e o Governo do Estado, no 
valor global de hum milhão, cento e oitenta mil reais, sendo hum milhão e 
sessenta e dois mil reais, referente a participação financeira do Estado, 
e o valor de cento e dezoito mil reais, equivalente a contrapartida do 
Município; ofício 0532/01-SEGOV/GS encaminhando cópias dos Convênios 
celebrados entre aquela Secretaria e os seguintes Órgãos: 001/01-
SEGOV/CEF; 002/01-SEGOV/SEARH e o CIEE;      003/01-SEGOV/Prefeitura 
Municipal de Touros; 004/01-SEGOV/Empresa Metrô Lisboa; e 005/01-
SEGOV/CIEE; requerimento de iniciativa do Deputado ELIAS FERNANDES 
solicitando ao Exmo. Sr. Secretário dos Recursos Hídricos, a perfuração e 
instalação de um poço na Comunidade de Caiana, no Município de Ceará-
Mirim; requerimento de iniciativa do Deputado FRANCISCO JOSÉ solicitando 
ao DETRAN/RN, a implantação da Campanha "DETRAN CIDADÃO", na Cidade de 
Mossoró; requerimento de iniciativa do Deputado JOSÉ DIAS sugerindo aos 
Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário da Educação, da Cultura e 
dos Desportos, a instalação de uma Unidade do Instituto de Educação 
Superior Presidente Kennedy (IFESP), na Zona Norte desta Capital; 
requerimento de iniciativa do Deputado MARCIANO JÚNIOR solicitando ao 
Exmo. Sr. Secretário da Educação, da Cultura e dos Desportos, a 
instalação de um laboratório de informática na Escola Estadual "Prof. 
João A. de Melo", no Município de Tangará; requerimento de iniciativa do 
Deputado MARCIANO JÚNIOR subscrito pelos Deputados FREDERICO ROSADO e 
GILVAN CARLOS, e a Deputada SANDRA ROSADO solicitando que fosse inserido 
nos anais desta Casa e encaminhado à família do Tenente-Coronel Laerson 
José da Costa, voto de pesar pelo seu falecimento; dois requerimentos de 
iniciativa do Deputado JOSÉ ADÉCIO solicitando à TELEMAR a instalação de 
um telefone público comunitário no Assentamento Planalto do Retiro, no 
Distrito de Boa Cica, no Município de Touros; e com este mesmo objetivo 
para a Comunidade de Cotovelo, Município de Barcelona; dois requerimentos 



ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE 
SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

NATAL, 19.11.01   BOLETIM OFICIAL 2029  ANO XI   SEGUNDA-FEIRA 

 32 

de iniciativa da Deputada FÁTIMA BEZERRA solicitando à Comissão de Defesa 
do Consumidor, Meio Ambiente e Interior, que convide o Promotor da 
Comarca de Lajes, para informar aos seus Membros os resultados das 
investigações encaminhadas pela Promotoria acerca do uso irregular da 
água da Adutora Sertão Central Cabugi; e à TELEMAR solicitando a 
instalação de telefones públicos comunitários nas Comunidades Rurais de 
Beira Rio, Barra do Rio Carnaúba e Assentamento de Colonização do DNOCS, 
no Município de Acari; dois requerimentos de iniciativa da Deputada RUTH 
CIARLINI solicitando aos Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário do 
Trabalho, da Justiça e da Cidadania, a instalação de uma Central do 
Cidadão no Bairro Alto de São Manoel, em Mossoró;  e encaminhando voto de 
congratulações à Prefeitura Municipal de Mossoró, na pessoa de sua 
Prefeita, pelo recebimento da Menção Honrosa através do Fundo de 
Populações da Organização das Nações Unidas, em decorrência do 
atendimento na área de saúde reprodutiva desenvolvido naquele Município; 
três requerimentos de iniciativa do Deputado WOBER JÚNIOR solicitando aos 
Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário da Segurança Pública, a 
regularização do funcionamento da Delegacia de Polícia de Macaíba; à 
CAERN, solicitando a conclusão das obras de melhoria do abastecimento 
d'água dos Distritos de Barreiras e Diogo Lopes, Município de Macau; bem 
como do Distrito de Guajiru, Município de São Bento do Norte; cinco 
requerimentos de iniciativa do Deputado GILVAN CARLOS solicitando aos 
Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretário dos Recursos Hídricos, a 
perfuração e instalação de um poço na Comunidade Boágua, no Município de 
Upanema; à COSERN, solicitando eletrificação rural para o Sítio Cabo, no 
Município de Caraúbas; e a expansão da rede elétrica e melhoramento dos 
níveis de tensão em alguns trechos da Cidade de Upanema; à CAERN, 
solicitando a implantação do sistema de abastecimento d'água no Sítio 
Cabo, no Município de Caraúbas; e solicitando que fosse inserido nos 
anais desta Casa e encaminhado ao Diretor-Presidente da Rádio FM 
Tentação, Moção de Congratulações pela passagem do seu primeiro 
aniversário e pelos relevantes serviços prestados ao Município de 
Caraúbas e região circunvizinhas; cinco requerimentos de iniciativa do 
Deputado TARGINO PEREIRA à TELEMAR, solicitando a inclusão das 
Comunidades de Cacimbas, Panelas e Sítio Rajada, no Município de Serra de 
São Bento, no Programa de Antecipação de Metas daquela Empresa; à CAERN, 
sugerindo a extensão da rede d'água que beneficia a Comunidade de 
Jenipapo, no Município de Nova Cruz, até o Assentamento "José Rodrigues 
Sobrinho"; ao Departamento de Estradas e Rodagens (D.E.R.), sugerindo a 
realização de uma operação "tapa-buracos", na rodovia que liga as Cidades 
de Brejinho e Santo Antônio; cinco requerimentos de iniciativa do 
Deputado FREDERICO ROSADO solicitando ao SEBRAE a extensão do Programa 
"Empreendedor Cultural" aos Município de Açu e Macau; aos Exmos. Srs. 
Governador do Estado, Secretário do Trabalho, da Justiça e da Cidadania e 
Prefeito do Município de Parnamirim, a instalação de uma Central do 
Cidadão no Bairro de Nova Parnamirim, no Município de Parnamirim; 
solicitando ao Exmo. Sr. Secretário da Educação, da Cultura e dos 
Desportos, Ilmo. Sr. Presidente da Fundação "José Augusto" e ao 
Departamento Regional da Rede Ferroviária Federal, esforços para o 
aproveitamento das antigas instalações das Estações Ferroviárias, 
transformando-as em Estação das Artes, a exemplo de Mossoró; encaminhando 
voto de congratulações aos Jornalistas Júnior Gomes e Aclesivan Soares, 
extensivo aos funcionários do "Jornal Central", pela passagem do seu 
quarto aniversário de fundação e pelos serviços prestados ao Município de 
Angicos; e encaminhando voto de aplauso e regozijo ao Empresário Neuzo 
Leite e família, pela inauguração das instalações do abastecimento de gás 
natural do Posto Olinda, no Município de Mossoró; cinco requerimentos de 
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iniciativa do Deputado RICARDO MOTTA solicitando aos Exmos. Srs. 
Governador do Estado e Secretário dos Recursos Hídricos, a dragagem do 
Rio Jundiaí, no Município de Macaíba; à CAERN, solicitando o 
abastecimento d'água para a Reta Tabajara e no Distrito Traíras, no 
Município de Macaíba; bem como o melhoramento no abastecimento d'água da 
Cidade de Macaíba; e solicitando que fosse inserido nos anais desta Casa 
voto de congratulações pelos cento e vinte e quatro anos de emancipação 
política do Município de Macaíba, ocorrido no dia vinte e sete do mês em 
curso;  nove requerimentos de iniciativa do Deputado ROBINSON FARIA 
solicitando aos Exmos. Srs. Governador do Estado e Secretários: da Saúde 
Pública, a construção e instalação de um Posto de Saúde para o Distrito 
de Gravatá; e a aquisição de uma ambulância para o Distrito de Santa Fé, 
ambos no Município de Jundiá; de Governo e Projetos Especiais, a reforma 
de casas; e a construção de banheiros para o Município de Jundiá; dos 
Recursos Hídricos, a construção de uma Adutora levando água de Brejinho 
para os Distritos de Santa Fé, Vertentes, Jundiá dos Morenos e Gravatá, 
no Município de Jundiá; à TELEMAR, solicitando a instalação de  telefones 
públicos comunitários nos Distritos de Gravatá, Lagoa Grande e Rego de 
Pedra, no Município de Jundiá; ao Departamento de Estradas e Rodagens 
(D.E.R.), sugerindo a construção e asfaltamento da estrada que liga os 
Municípios de Jundiá e Passagem; seis Emendas Substitutivas de iniciativa 
da Deputada FÁTIMA BEZERRA e Deputado MARCIANO JÚNIOR ao Projeto que 
dispõe sobre a remuneração dos cargos de Agente, Investigador, Escrivão e 
Delegado de Polícia, substituir: o artigo 4º; o parágrafo 2º do artigo 
1º; artigo 12º; o parágrafo 2º do artigo 4º; os incisos I e II do artigo 
7º; e o anexo I da Tabela de Remuneração; e Emenda Modificativa de 
iniciativa da Deputada FÁTIMA BEZERRA e do Deputado MARCIANO JÚNIOR ao 
Projeto que dispõe sobre a remuneração dos cargos de Agente, 
Investigador, Escrivão e Delegado de Polícia, modificando o artigo 1º e o 
inciso I, e suprimindo o inciso II; Emenda Modificativa de iniciativa 
Governamental, ao Projeto de Lei que altera o vencimento de cargos 
integrantes de Grupos Ocupacionais do Quadro de Pessoal do Estado que 
especifica, enviado através da Mensagem 156/01-GE. Em Questão de Ordem, 
Deputado FREDERICO ROSADO solicitou para subscrever o requerimento de 
voto de pesar pelo falecimento do Tenente-Coronel Laerson da Costa; no 
que foi acatada. Havendo ORADORES INSCRITOS, com a palavra o Deputado 
TARCÍSIO RIBEIRO prestando homenagem ao artista plástico, escritor e 
poeta Newton Navarro, e sugerindo a indicação do seu nome para a ponte 
que está sendo construída sobre o Rio Potengi. Tendo feito por escrito, o 
qual encontra-se anexado nesta Ata. O Orador recebeu aparte de 
congratulações do Deputado VALÉRIO MESQUITA, parabenizando sua 
iniciativa. À Presidência, Deputado PEDRO MELO congratulou-se com o 
pronunciamento e a iniciativa do Orador. Com a palavra a Deputada FÁTIMA 
BEZERRA, inicialmente, registrou as presenças, nas galerias, da 
Presidenta do SINPOL, de servidores da Polícia Civil e demais servidores 
do Estado, cujo objetivo seria acompanhar o processo de discussão, 
apreciação e votação de matérias de seus interesses que tramitam nesta 
Casa. Em seguida, deu ciência à Casa sobre sua visita a Cidade de Lajes, 
atendendo convite dos trabalhadores rurais daquela região para verificar 
o local objeto de denúncias de desvio de Adutoras. A Oradora teceu 
considerações acerca do Programa Governamental de Adutoras. Tendo 
reiterado apelo à Mesa Diretora da Casa para agilizar requerimento de sua 
iniciativa convocando o Exmo. Sr. Secretário dos Recursos Hídricos e o 
Ilmo. Sr. Diretor-Presidente da CAERN para debater nesta Casa acerca 
deste Programa e as denúncias de desvios de Adutoras. A Deputada concluiu 
reivindicando agilidade na instalação de uma Comissão Especial proposta 
pelo Deputado TARCÍSIO RIBEIRO para analisar a questão. Com a palavra o 
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Deputado LEONARDO ARRUDA tecendo considerações acerca da apreciação, 
nesta Sessão, da matéria governamental que trata do reajuste salarial dos 
servidores públicos estaduais. Criticando a propaganda oficial do Governo 
do Estado quando da divulgação desse Projeto, considerando-a irreal. O 
Orador reportou-se, ainda, acerca da falta de critérios para o reajuste 
salarial dos servidores do D.E.R., oportunidade em que leu apelo feito 
pelos funcionários daquele Órgão, expondo o tratamento recebido pelo 
Governo do Estado. Tendo recebido apartes dos Deputados TARCÍSIO RIBEIRO 
solidário com o seu pronunciamento e repudiando o posicionamento dos que 
fazem o Governo do Estado; NÉLTER QUEIROZ comungando com o pronunciamento 
do Orador e sugerindo um diálogo com o Sindicato daquele Órgão para rever 
as questões levantados pelos servidores; TARGINO PEREIRA tecendo 
esclarecimentos a respeito de decisão judicial que beneficiam os 
servidores do D.E.R. da Cidade de Santana do Matos; e Deputada FÁTIMA 
BEZERRA colaborando com o seu pronunciamento. Anunciada a ORDEM DO DIA: 
não houve proposições a apresentar. Em Questão de Ordem, o Deputado ELIAS 
FERNANDES solicitou a retirada de pauta do Projeto de Lei que dispõe 
sobre a remuneração dos Cargos das Polícias Civil e Judiciária, 
transferindo-o para a Sessão seguinte, com o objetivo de analisar a 
recém-chegada Emenda Modificativa/Aditiva de iniciativa Governamental; no 
que foi acatada pela Presidência. Deputada FÁTIMA BEZERRA, em Questão de 
Ordem, fez apelo à bancada representante do Governo do Estado para 
apresentar gestões junto a área econômica do Governo com o objetivo de 
modificar este Projeto, por entender que da maneira que encontra-se 
prejudica a categoria. Havendo matéria à deliberar, em pauta: Recurso de 
iniciativa do Deputado LEONARDO ARRUDA ao Processo 0117/01, Mensagem 
0112/01, Projeto de Lei 0332/01 que autoriza o Governo do Estado a 
contrair empréstimo junto ao Banco Finnish Export Credit. Em discussão: o 
autor da proposta apresentou justificativa do seu objetivo; no que 
recebeu apartes dos Deputados JOSÉ ADÉCIO e JOSÉ DIAS corroborando com o 
seu pronunciamento. Em votação: APROVADO O RECURSO DE INICIATIVA DO 
DEPUTADO LEONARDO ARRUDA E REJEITADA A MATÉRIA. Processo 1.117/01, 
Projeto de Lei 0439/01 reconhecendo como de Utilidade Pública a 
Associação dos Criadores de Caprinos e Ovinos de Mossoró e Região Oeste - 
ASCCOM, com sede e foro na Cidade de Mossoró, de iniciativa da Deputada 
RUTH CIARLINI. Em votação: APROVADO À UNANIMIDADE. Processo 1.116/01, 
Projeto de Lei 0438/01 denominando de "Francisco Costa", a rodovia 
estadual que liga a localidade de Ponta do Mel à BR-110, no Município de 
Areia Branca, de iniciativa da Deputada RUTH CIARLINI. Em discussão: 
Deputado FREDERICO ROSADO fez uso da palavra dizendo de sua satisfação em 
votar favoravelmente nesta matéria, justificando, ser aquela rodovia 
objeto de reivindicação de sua iniciativa. Em votação: APROVADO À 
UNANIMIDADE. Processo 1.150/01, Mensagem 0156/01, Projeto de Lei 0447/01 
que altera o vencimento de cargos integrantes de Grupos Ocupacionais do 
Quadro de Pessoal do Estado que especifica. Fizeram uso da palavra para 
discutir a matéria os Deputados: JOSÉ ADÉCIO criticando o reajuste 
salarial concedido aos funcionários públicos, considerando-o irrisório, 
mas apresentou Emenda para que tivesse efeito extensivo para as demais 
categorias; tendo recebido apartes dos Deputados LEONARDO ARRUDA 
ressaltando a importância de sua proposta; e TARCÍSIO RIBEIRO 
parabenizando-o pela iniciativa. Com a palavra a Deputada FÁTIMA BEZERRA, 
inicialmente, registrando a presença, nas galerias, de um grupo de 
trabalhadores rurais da região Trairi, visando buscar apoio dos Senhores 
Parlamentares para resolver questões de dívidas junto aos bancos 
oficiais; no que recebeu aparte do Deputado PEDRO MELO congratulando-se 
com o seu posicionamento e prestando apoio às reivindicações dos 
agricultores. Em seguida a Deputada reportou-se acerca da discussão da 
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matéria criticando o reajuste salarial; também recebendo aparte do 
Deputado PEDRO MELO tecendo ponderações a respeito de suas declarações. 
Deputado JOSÉ DIAS fez uso da palavra tecendo esclarecimentos a respeito 
da extensão de reajuste salarial para as demais categorias dos servidores 
públicos. Em votação nominal: DEPUTADO LEONARDO ARRUDA DECLAROU SEU VOTO 
FAVORÁVEL, COM RESTRIÇÕES. APROVADO, À UNANIMIDADE, O PROJETO ORIGINAL. 
REJEITADA, À MAIORIA, AS EMENDAS 01 E 02, DE INICIATIVA DO DEPUTADO JOSÉ 
ADÉCIO E DEPUTADA FÁTIMA BEZERRA, E APROVADA, À UNANIMIDADE, A EMENDA 03 
DE INICIATIVA GOVERNAMENTAL. Encontrava-se em Mesa aguardando 
Interposição de Recursos o Processo 0385/01, Mensagem 0126/01, Projeto de 
Lei 0360/01 que estabelece os valores da Gratificação pela Participação 
em Órgão de Deliberação Coletiva. A DEPUTADA FÁTIMA BEZERRA, NA CONDIÇÃO 
DE AUTORA, SOLICITOU A RETIRADA DO RECURSO, NÃO HAVENDO, PORTANTO, 
INTERPOSIÇÃO DE RECURSOS À MATÉRIA. A Presidência anunciou a pauta para a 
Sessão seguinte: Processo 1.068/01, Mensagem       0147/01-GE, Projeto de 
Lei complementar 0052/01, que cria a Secretaria de Estado de Assuntos 
Fundiários, de Colonização e de Apoio à Reforma Agrária (SEARA), e dá 
outras providências; Processo 1.069/01, Mensagem 0148/01-GE, Projeto de 
Lei Complementar 0053/01 que cria o Instituto de Regularização Fundiária 
e de apoio à Reforma Agrária do Rio Grande do Norte (TERRA), e dá outras 
providências; Projeto de Lei que dispõe sobre a remuneração dos Cargos 
das Polícias Civil e Judiciária; e após dispensa de tramitação o Projeto 
de Lei que dispõe sobre a extinção e criação de cargos na estrutura da 
Secretaria do Tribunal de Justiça. Facultada a palavra às Comunicações de 
LIDERANÇAS e PARLAMENTARES, Deputado MARCIANO JÚNIOR dela fez uso 
comunicando e convidando os Senhores Parlamentares para uma Sessão Solene  
no dia seguinte (31.10.01), às dez horas, neste Plenário, com o objetivo 
de proceder a entrega de Título Honorífico de Cidadão Norte-rio-grandense 
ao senhor Ivanildo José da Silva. Deputada SANDRA ROSADO fez uso da 
palavra reiterando agradecimento ao apoio recebido e enaltecendo esta 
Casa, quando da aprovação do Projeto de Lei de sua autoria instituindo a 
Faculdade de Medicina na Cidade de Mossoró, sancionado no dia vinte e 
nove de outubro do corrente ano, pelo Governador do Estado.  Nada mais 
havendo a tratar a Presidência encerrou a Sessão anunciando que 
compareceram vinte e um Senhores Parlamentares, convocando uma Outra 
Ordinária para amanhã, às onze horas. 
 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, Sala das 
Sessões, Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
 
 
 

Presidente 
 
 
 

1º Secretário                                    2º Secretário  
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ATA DA SEXTA SESSÃO SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 
QÜINQUAGÉSIMA SÉTIMA LEGISLATURA, realizada aos trinta e um dias do mês 
de outubro de dois mil um, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor 
Deputado TARCÍSIO RIBEIRO. 
 

Às dez horas e trinta minutos presentes na Casa os Excelentíssimos 
Senhores Deputados: ALEXANDRE CAVALCANTI, FÁTIMA BEZERRA, JOSÉ ADÉCIO, 
MARCIANO JÚNIOR, RUTH CIARLINI, TARCÍSIO RIBEIRO, TARGINO PEREIRA, 
VALÉRIO MESQUITA, e  ausentes os Excelentíssimos Senhores Deputados 
ÁLVARO DIAS, ELIAS FERNANDES, FRANCISCO JOSÉ, FREDERICO ROSADO, GETÚLIO 
RÊGO(ausência justificada), GILVAN CARLOS, JOSÉ DIAS, LEONARDO ARRUDA, 
MÁRCIA MAIA, NÉLTER QUEIROZ, PEDRO MELO, RICARDO MOTTA, ROBINSON FARIA, 
SANDRA ROSADO, VIDALVO COSTA e WOBER JÚNIOR, havendo número legal, é 
aberta a Sessão Solene convocada com a finalidade de proceder entrega de 
Título Honorífico de Cidadão Norte-rio-grandense ao senhor Ivanildo José 
da Silva, objeto de proposta do Deputado MARCIANO JÚNIOR. A Mesa foi 
composta pelas seguintes autoridades: Exmo. Sr. Secretário Adjunto da 
Secretaria de Educação, da Cultura e dos Desportos, Kerginaldo de 
Medeiros, representante do Exmo. Sr. Governador do Estado; Exmo. Sr. 
Secretário Chefe do Gabinete Civil Newton Nelson de Faria, representante 
da Exma. Sra. Prefeita do Natal; e Ilmo. Sr. Ivanildo José da Silva. A 
Presidência registrou as presenças do Exmo. Sr. Secretário de Projetos 
Especiais do Município de Parnamirim, João Batista Lira, representante do 
Exmo. Sr. Prefeito daquele Município, e do ex-Prefeito Raimundo Marciano. 
A palavra foi facultada ao Deputado MARCIANO JÚNIOR que procedeu seu 
pronunciamento em nome desta Casa Legislativa, por escrito, encontrando-
se anexado nesta Ata. A Presidência convidou a esposa do homenageado para 
entregar-lhe o Título Honorífico de Cidadão Norte-rio-grandense. Em 
seguida a palavra foi facultada ao senhor Ivanildo, que, fez seu 
pronunciamento agradecendo a homenagem e externando sua emoção fazendo 
uma trajetória de sua carreira. Logo após os pronunciamentos a 
Presidência convidou os presentes para que, de pé, ouvissem o Hino 
Nacional. Nada mais havendo a tratar, a Presidência encerrou a Sessão 
anunciando que compareceram oito Senhores Parlamentares. 
 
 
Sede da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Norte, Sala das Sessões, 
Palácio “JOSÉ AUGUSTO”. 
 
 
A presente Ata foi por mim lavrada, Francisca Elizabete Xavier Freire, 
Registrador Legislativo, mat. 67.048, que após lida e aprovada, será 
assinada pelos Excelentíssimos Senhores: 
 

Presidente 
 

1º Secretário                                    2º Secretário  
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1346/01 

PROJETO DE LEI N° 471/01 
 
 
 

Dá nome ao Hospital de Caraúbas, 
unidade integrante da rede 
assistencial da Secretaria da Saúde 
Pública do Estado do Rio Grande do 
Norte.  

 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE. 
FAÇO SABER, que o Poder Legislativo aprovou e eu sanciono a seguinte Lei: 
 
 Art.1° Fica denominado Hospital Regional Dr. Aguinaldo Pereira da 
Silva, a unidade integrante da rede assistencial da Secretaria da Saúde 
Pública, no município de Caraúbas, Estado do Rio Grande do Norte. 
  

 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, 
ficando revogadas as disposições em contrário. 

 
SALA DAS SESSÕES DO PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO, em Natal, 08 de novembro de 
2001. 
 
 
 

Deputado ELIAS FERNANDES 
PMDB 
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RIO GRANDE DO NORTE 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 

 
PROCESSO N° 1347/01 

PROJETO DE LEI N° 472/01 
 
 
 

Dá nome ao Hospital de Caraúbas, 
unidade integrante da rede 
assistencial da Secretaria da Saúde 
Pública do Estado do Rio Grande do 
Norte.  

 
 O GOVERNADOR DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE. 
FAÇO SABER, que o Poder Legislativo aprovou e eu sanciono a seguinte Lei: 
 
 Art.1° Fica denominado Hospital Regional Dr. Aguinaldo Pereira da 
Silva, a unidade integrante da rede assistencial da Secretaria da Saúde 
Pública, no município de Caraúbas, Estado do Rio Grande do Norte. 
  

 Art.2° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, 
ficando revogadas as disposições em contrário. 

 
SALA DAS SESSÕES DO PALÁCIO JOSÉ AUGUSTO, em Natal, 08 de novembro de 
2001. 
 
 
 

Deputado ELIAS FERNANDES 
PMDB 
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